
在南京，

6

路和
34

路公交车上已全面覆盖中国移动
TD-LTE

信号。随
后中国移动还将陆续对江苏省上千条公交线路进行

TD-LTE

连续覆盖，

在逾万辆公交车上安装
LTE-FI

设备。 姜城摄

中国移动总裁李跃在接受媒体采访时表示

适 时 下 调 4G 资 费 实 现 终 端 资 费 共 享

近日，中国移动总裁李跃在接受媒
体独家采访时表示，中国移动集团目前
正在积极推进全国统一资费，同时将适
时下调

4G

流量资费。

根据中国移动的规划，中国移动的
4G

资费将以流量为主，将提供
600M/1G/

2G/3G/5G

五档不同的流量套餐服务。同
时，中国移动针对消费者推出流量共享
计划， 用户可以实现最多

5

个终端的资
费共享。

不过，目前中国移动各省公司的资

费情况还不相同。 以北京和广东为例，

北京移动的
4G

套餐分别为
138

元、

238

元、

338

元三档组合套餐， 其中
138

元套
餐包含

600M

流量、

500

分钟电话；而广东
的

4G

套餐分别为
128

元、

158

元、

188

元、

288

元、

388

元、

588

元、

888

元七档组合套
餐， 其中

128

元套餐内包含
2.4G

流量和
420

分钟电话。综合比较，两地资费水平
相差不少。

而早在
2009

年
6

月， 中国联通就已
经在全国推行统一资费，各省不允许有

地方资费。中国电信的基础资费也已经
在
3G

时代就实现了全国统一。

同时， 针对
4G

终端的补贴问题，李
跃向凤凰科技表示，中国移动目前的终
端补贴规划虽然正在向

4G

终端倾斜，但
中国移动并不希望在

4G

终端补贴方面
投入过多。

根据中国移动市场经营部总经理
高念书公布的数据来看，

2013

年， 中国
移动的手机补贴将超过

270

亿。

对此，李跃说，中国移动将根据
4G

终端的业务发展情况，逐步下调终端补
贴。最终还是希望通过市场化的手段促
进
4G

的普及和业务发展。

根据中国移动的
4G

终端规划，在
2014

年，中国移动的
TD

终端销售目标是
1.9-2.2

亿部，其中包括
1

亿部
TD-LTE

终
端，裸机销售占比超过

50%

。中国移动
预计，在

2014

年，支持
TD-LTE

制式的
4G

手机的种类将超过
200

款， 同时还将推
出
4G

千元智能机、中国移动自主品牌的
4G

手机等终端产品。 （戴黎明）

市场生活必需品供应充足

如非极端天气市民不必囤货

本报讯（记者吴楠）“白菜多少
钱一斤？”“五花肉怎么卖？” 去年

12

月
27

日，一大早，东关菜场已是一片繁忙的
景象。市场里新鲜的蔬菜、肉类成为市
民最集中的购买对象。记者在几家菜市
场看见，大白菜、萝卜、蒜苗、黑白菜等
价钱不贵又新鲜的蔬菜深受市民青睐。

“菜价整体还可以， 目前大家差不
多都能接受。” 正在挑选蒜苗的苏大妈
对记者说。尽管如此，因为天气慢慢变
冷了，担心蔬菜、肉类涨价的她还是会
在每次出来买菜时，多买一些肉和能放
的蔬菜提前储备。

还有一个多月就到农历新年了，很
多市民已经开始置备年货，而天气也越
来越冷， 像苏大妈这样担心菜价上涨、

生活用品供应不足的人还有很多。随着
市民大量采购年货，这些问题也日渐成
为大家关注的焦点。

带着这些问题，记者昨日从市商务
局了解到，目前我市市民所需的生活必

需品供应充足， 并且价格趋于平稳，市
民大可放心选购。 市商务局监测显示，

12

月中旬我市生活必需品市场价格涨
跌互现，整体趋于平稳。在被监测的

53

种商品中，

15

种商品价格上涨， 占比
28.3%

；

6

种商品价格下跌，占比
11.3%

；

32

种商品价格持平，占比
60.4%

。

市商务局菜办主任兰勇告诉记者，

目前市民生活所需的食用油价格相对
稳定，粮食类、肉类、蛋类价格可能会微
幅上涨。在蔬菜类方面，因为天气越来
越冷，叶类蔬菜的生长期变长，而且特
别容易损坏，保温的成本上升，会造成
叶类蔬菜价格上涨，预计后期随着天气
变冷，加上春节临近，蔬菜类价格将会
上涨。

对于市民比较关心的供应量问题，

兰勇告诉记者，目前我市生活必需品市
场供应充足， 如果不出现极端恶劣天
气， 完全可以保障市民正常的消费，所
以大家可以不用囤货，安心购买。

机洗羽绒服套上网兜可防爆
本报讯（记者王洋）进入冬季，

羽绒服因其保暖性强，成为很多市民御
寒的衣物。不过穿起来暖和，洗起来却
麻烦， 不少市民选择用洗衣机一洗了
之。但近日一条“机洗羽绒服可能‘爆
炸’”的微博，引发了市民对机洗羽绒服
安全性的关注。那么，洗衣机能否清洗
羽绒服？清洗时应该注意什么？记者对
此进行了采访。

根据微博内容，北京通州一女士在
用洗衣机洗羽绒服时发生“爆炸”，记者
在网上搜索相关信息发现， 冬春季节，

类似案件在其他地方也时有发生。那
么，机洗羽绒服真的可能爆炸吗？在采
访中，很多市民对此的看法也是模棱两
可。“羽绒服比较厚，手洗费劲，干洗一
冬下来也挺贵，所以我一般都是用洗衣
机洗，洗了这么多年，也没见有过什么
事儿。洗羽绒服的原理不跟平时洗其他
衣服是一样的吗？要这样说，其他衣服
也不能机洗了。” 市民王女士说。“如果
真的会发生爆炸， 不能用洗衣机洗，那
衣服标签上肯定会有提醒的。” 市民刘
女士不太相信。不过，也有市民感觉有

可能。“羽绒服的面料跟其他衣服不太
一样，有时候我手洗，把它按在水里，会
膨胀，里面有很多气，在洗衣机高速旋
转下，可能会爆炸，市民高女士说，以后
真不敢轻易机洗羽绒服了。”

针对这一困惑，记者采访了我市一
家专业洗衣店的工作人员刘女士，她表
示：“机洗时发生爆炸和羽绒服的面料
有很大关系，大多数羽绒服表层都是防
水的，透气性较差，高速运转脱水时开
始膨胀，而内部空间有限，在短时间内
产生大量热量，可能引起爆炸。同时，它
也跟洗衣机里衣物的多少有关系。”

那么， 用洗衣机清洗羽绒服应该注
意什么呢？ 市区一家超市家电区导购员
李女士告诉记者， 羽绒服最好采用手洗
的方式，如果是机洗，不论是波轮还是滚
筒的洗衣机，最好看看说明书，部分品牌
明确标注，请勿洗涤防水性的衣物，如雨
衣、羽绒制品等。同时，机洗时应采用轻柔
洗涤模式，再用手将其拧干，并自然晾干，

如果想用洗衣机将羽绒服甩干， 甩干前
不妨在羽绒服外套一个网兜， 防止羽绒
服在甩干时过度膨胀。

灌肠热卖申城

本报讯（见习记者韩蕾）“师
傅，我要是自己带肉过来灌肠，多少钱
一斤？”“

3

元钱一斤， 但是肉好才给加
工，你要是选我摊儿上卖的肉灌，就是
17

元钱一斤。”昨日上午，记者在河南
路附近的菜市场发现， 已经有市民开
始询问灌肠的价钱了。

随后， 记者又走访了几处人流
量比较多的菜市场， 看到几乎每个
肉摊都有灌肠用的机器， 选择商贩
卖的肉灌肠价钱在

15

元一斤左右；

有的商贩会收取
2

元到
3

元的加工
费， 帮自己带肉过来的顾客加工灌
肠。 市民王先生每年都会买

40

斤左
右的灌肠， 因为到过年吃这个也比
较方便。“以前都是去年

12

月底或者
今年

1

月才开始买灌肠，但是今年比
较早，提前来看看，省得到时候又要
排队。”王先生说，“以前我都会买好

肉来灌肠，现在也不买了，直接买现
成的比较方便。”

李师傅在贸易广场的菜市场卖
肉已经有些年头了， 记者见到他的
时候， 他正在给顾客称肉。 “这都是
我刚刚做好的灌肠，大概有

20

斤，顾
客下午来拿。”李师傅指着装好袋的
灌肠对记者说，“我不加工， 就只卖
灌肠，

15

元一斤，五花肉、前腿肉都
有，不管选哪种肉都是

15

元一斤，调
料也任意选，甜的、麻辣的、咸的都
可以做。”

李师傅告诉记者，现在来买灌肠的
人还不是很多， 每天有个三四家来买，

加在一起也就
100

斤左右。“但是到腊月
中下旬估计买的人就会很多了，那时候
再买灌肠就要排队了。而且往后肯定是
要涨价，越到春节就会越贵的。”李师傅
对记者说。
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年
1

月
1
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读 懂 羽 绒 制 品 术 语

羽绒产品吊牌上标示的各项数据
究竟是什么意思呢

?

根据现行的国家标准，羽绒产品的
吊牌上至少有三项是必须标注的，那就
是填充物的种类、充绒量和含绒量。

填充物的种类———只有水禽才能
产出羽绒，目前市面上的羽绒品种主要
有

4

种，即白鸭绒、灰鸭绒、白鹅绒和灰
鹅绒， 其中以白鸭和白鹅绒比较常见。

现在绝大多数羽绒制品都是由这四种
羽绒填充制成，另外还有一种冰岛雁鸭
绒，产量极少，价格昂贵，只少量出现。

充绒量———充绒量就是指羽绒制
品中所填充羽绒的克重。根据不同的充
绒量，可调节羽绒制品的厚薄和产品的
保暖性能。在不同的气温下使用的羽绒

产品，应该选择合适的充绒量，如果充
绒量太高，会太热，充绒量太低，就会不
保暖。羽绒服根据其款式、长度、薄厚、

号码不同，充绒量略有不同。

含绒量———含绒量又称为含绒率，

是指填充的羽绒中绒朵的占比。对于相
同的充绒量来说，含绒量越高表示产品
的保暖性能越好， 产品也会更舒适。理
论上来说，羽绒是由朵绒

(

又称绒子
)

和
毛片组成， 朵绒决定羽绒的保暖性能，

毛片决定羽绒的回弹性。

如果一件羽绒制品上标注“

80%

白
鸭绒，充绒量

150g

”，那就是说这件羽绒
制品填充的羽绒品种为白鸭绒， 一共填
充了

150g

羽绒，其中
120g

绒朵，还有
30g

是小毛片。这是理论上的数值，在实际生

产过程中会有误差， 国家标准中对误差
有严格限定， 超过范围的就是不合格产
品。

除了这三项基础标注项目外，对于
羽绒制品， 还需要了解一些其它的名
词。

第一是蓬松度。蓬松度是评价羽绒
品质优劣的重要标准之一，它决定着羽
绒的性能。蓬松度就是在一定口径的容
器内，一定量的羽绒

(

羽毛
)

在恒重的压
力下所占的体积。不同地域的鹅鸭因品
种及饲养周期的不同，所产出的朵绒的
大小也有差异，一般来讲，朵绒大其蓬
松度就较高， 保暖性及舒适度也就越
好。

第二是飞丝。飞丝就是从朵绒上脱

落下来的单根绒丝。 朵绒呈圆球朵状，

含有较多的空气， 但是飞丝是线形的，

因此飞丝含量太多会影响羽绒的蓬松
度和保暖性能。

第三是毛片。带梗的小羽毛，与朵
绒混合可以增加羽绒的回弹性，羽绒制
品压下去后能很快恢复，这就是毛片的
功劳。 如果在羽绒制品中填充纯绒朵，

那么在受到压缩后，恢复起来就比较缓
慢。

第四是粉碎毛。主要为不法商贩将
羽毛打碎后冒充羽绒所用，保暖性能极
差，在打碎过程中容易产生比较尖锐的
羽梗端， 所填充的羽绒制品容易钻毛，

穿着使用也不舒服。

第五是陆禽毛。陆禽身上的羽毛称
为陆禽毛，这里主要指鸡毛。鸡毛不具
有保暖性，不易水洗，遇水易腐烂发臭，

还极易从面料中钻出。由于鸡毛价格极
为低廉，一些贪图利益的商人经常把鸡
毛掺在羽绒中以次充好， 欺骗消费者。

(

羽协
)

快 递 很 忙

又到圣诞、元旦、春节“三节联播”

的年底促销旺季， 不只是线下实体门
店，线上渠道纷纷展开了各种促销宣传
攻势，连快递也不放过。

西方圣诞节的传统是说，圣诞老人
会驾乘着由

12

只驯鹿拉的雪橇、挨家挨
户地从烟囱进入屋里送礼物，于是有人
玩
cosplay

。京东今年就在圣诞期间推出
“双诞风暴”活动，华北、华东、华南、西
南、华中、东北六大区域

59

座城市的两
千名快递员盛装登场，活动期间，用户
在京东下单购买由京东配送的商品，即
有机会获得京东随机安排的穿着圣诞
老人服装的快递员派送，还有机会参与
抽奖。

其实京东的点子并不新鲜，去年一
号店就玩过了。去年圣诞节一号店在北
京、上海、广州的数千名快递员就穿着
红色配送服、戴圣诞帽送货了。京东今
年的算是“加强版”，范围扩大了些，而
且还使出了高管

cosplay

圣诞老人上门
送货的招数，尽管这也是去年圣诞节易
迅网

CEO

卜广齐玩过的，但不得不说，

京东的圣诞老人送货确实吸引了不少
眼球， 国美在线

CEO

高翔也只好扮起
圣诞老人出门送货去。

京东在促销季玩送货花样也不是
第一次了， 早前有大

BOSS

刘强东开着
电瓶车亲自送货，或是找品牌商家的高
管客串快递员，去年圣诞节是背着天使
翅膀的美女开着

Smart

小车送货， 着实
击中了不少宅男消费者的心。

如今电商市场竞争日趋白热化，价
格战从去年打到今年， 一波又一波，商
家不觉得累，消费者都已经“疲劳”了，

而且越来越看清所谓低价的“本来面
目”，也就不是那么容易被调动情绪了。

而且对商家而言，不管是拼价格、拼物
流还是拼售后，这些都需要大量成本的
投入，一不小心还容易“伤筋动骨”。而
这种“特色活动”呢，花不了多少成本，

但在眼球经济的时代，却是能够制造不
少话题，网友们一通“发帖

+

转发”形成
热点，媒体跟进报道，商家宣传造势的
目的就达到了。

于是这招被一用再用。 这周一，厦
门的一位网友发微博称，“我不过在下
单时开玩笑地备注了一句‘帅哥送货’，

你就真的安排了一个大帅哥给我送，你
是去哪里找到一个这么帅的快递员
啊！！！ 我们公司的女同事们都沸腾了，

男同事们都纷纷侧目了！！！我真是太幸
福啦，这是我收到的最好的圣诞礼物”，

引起了众多网友的关注， 不少人感叹
“快递员”好帅，要求给自己送货。

原来这是美图手机的“无心插柳”，

不过网友们对这样的“特色送货”反映
不错， 在网络上引发一波热烈讨论。据
说美图公司正在探讨这件事情在外地
实施的可行性， 未来有计划在北京、上
海拓展这项特殊服务。

诸如这般，商家在配送环节玩花
样，作为一种营销手段，我等消费者
是乐见其成的，不过若是在“花里胡
哨的送货方式”以及“迅雷不及掩耳
盗铃的送货速度”当中，相信大多数
人都更愿意选择后者，而且若是商品
本身没有好的品质和实惠的价格，我
想也没有多少消费者脑抽得就为了
有个帅哥或者圣诞老人来送货就选
购这家的商品的。所以在送货环节给
消费者带去些额外的小惊喜，这是锦
上添花，有丰富的品类、优质的商品、

实惠的价格以及良好的服务，提供好
的购物体验，才是真正赢得并且留住
消费者最关键的。

红珊瑚价格扶摇直上

近日， 北京隆荣国际秋拍中一件
“当代珊瑚观音摆件”以

13.75

万元成交。

近年来，继钻石、翡翠等价格暴涨之后，

红珊瑚这一以往相对冷门珠宝的身价
也扶摇直上， 成了收藏界的一大主力。

业内人士表示，由于量稀价高而受到追
捧的红珊瑚，未来仍具有一定的升值潜
力。

身价飚涨
“涨幅让我们非常惊讶。”

11

月
20

日，北京潘家园古玩市场店主王先生告
诉记者，由于产量有限，红珊瑚的价格
这几年一直都在涨，这一两年，更是涨
疯了， 受到越来越多收藏爱好者的追
捧。

“红珊瑚的价格确在近两年内疯
涨。”藏家李伟庆告诉记者，顶级红珊瑚
的价格从

2012

年每克
6000

元至
8000

元
涨到了现在的

2

到
3

万元以上，普通红珊
瑚也从

2012

年的
2000

元至
3000

元涨到
了现在的

1

万元左右。 李伟庆展示他几
年前在广州以

6

万元的价格淘得了一个
重约

1000

克左右的天然红珊瑚摆件，形
状像一只麒麟，非常珍贵，拍到手后一
直珍藏，现在这个摆件的价格已涨至

30

多万元。

据介绍，红珊瑚罗马人称其为“红
色黄金”， 被列为佛教七宝之一， 更有
“宝石中唯一有生命的千年灵物” 的美
誉。在中国，珊瑚是吉祥富有的象征，一
直用来制作珍贵的工艺品。清朝二品官
上朝穿戴的帽顶及朝珠系由贵重红珊
瑚制成

;

西藏的喇嘛高僧多持红珊瑚制
成的念珠。

业内人士介绍，整棵的红珊瑚树前
几年还时有可见， 现在已可遇而不可
求。颜色好、雕刻精、有些年份的摆件，

更是只会在艺术品拍卖会上露面，一些
优质红珊瑚戒面尽管颗粒不大，但也价
值不菲。从外观上看，红珊瑚的红也分
很多层次，有深红、桃红、粉红等色，颜
色越深的越名贵。

资源稀缺
业内人士认为，除了红珊瑚的不可

再生性是其日益珍贵的原因之外，产地
稀少、开采难度大、政府禁止珊瑚捕捞
作业禁令，也成为其价格逐年攀升的重
要原因。

“红珊瑚不同于黄金、 玉石等普通
珠宝，因为其稀有性已经被列为濒危保
护资源，从开采到销售都有严格的管控
审批流程。”专家告诉记者，早在

1988

年
我国已经将红珊瑚列为国家一级重点
保护动物，濒危野生动植物物种，国际

贸易公约也于
2008

年将红珊瑚列入附
录， 禁止非法采摘并限制其国际贸易。

也就是说，红珊瑚在原料开采阶段已经
戴上了“紧箍咒”，不仅仅开采量要受到
制约，就是开采资格也是严格控制的。

“红珊瑚主要生长在南北纬
30

度之
间的

200-2000

米的深海中，生长速度极
为缓慢，

20

年只生长
1

寸，

300

年才生长
1

公斤。 在红珊瑚的主产地中国台湾海
域，开采资格必须首先经由国际动植物
保护组织的考察审批，通过认证后才能
拿到开采许可，而后还要再经过当地相
关部门的报批审核， 才能合法开采。而
由于红珊瑚资源的匮乏，当地已经停止
新增开采权了，目前在当地也只有不超
过
5

家合法开采企业。”中国海洋大学海
洋生命学院副院长茅云翔介绍，在销售
环节上， 我国对红珊瑚有着严格的要
求， 不但要符合进出口贸易的资质，而
且要经过国家农业部、渔政局的资格审
核批准才能进行售卖。

谨慎投资
“近年来流入珠宝市场的热钱越来

越多，导致珠宝价位越来越高，而红珊
瑚则成了继黄金、翡翠、和田玉、钻石之
后的又一轮炒作热点”。 业内人士告诉
记者， 近年来红珊瑚虽然市场火热，但
是，红珊瑚的变现能力较弱极大地制约

了其成为主流投资品种。识别红珊瑚的
好坏，除了体积大小，珊瑚饰品的雕工
对其价值的影响更大。判断一件作品的
雕刻工艺，一般人物雕像看面部是否端
正、表情是否慈祥、五官是否合理

;

动物
雕像看躯干和四肢比例是否恰当，形态
是否自然

;

花卉雕像看线条是否流畅，布
局是否合理也尤为关键。

“目前红珊瑚的流通和变现主要集
中在民间藏家和拍卖会， 而能送到拍卖
会上的只有顶级的红珊瑚， 大部分只能
在民间藏家的小圈子里流通。”华夏典当
行相关负责人表示， 目前红珊瑚不是典
当的主流品种，“级别太高的红珊瑚送到
典当行不值得当， 而级别太低的典当行
也不收”。近年来部分红珊瑚商户推出了
“以旧换新”，但是套现途径依然匮乏。

同时专家提醒收藏者，随着珊瑚饰
品不断走红，市场上也出现了一些用其
他材质冒充珊瑚饰品的现象。 如用海
柳、海竹仿制，用粗劣的染色大理岩、粉
红色玻璃、粉色塑料冒充，还有的就是
用人造材料合成珊瑚等。

专家建议，投资红珊瑚一定要选择
到有信誉的商店购买并且要在购买前
做足功课，这样才能保证买到物有所值
的红珊瑚。一件经过精心设计、审慎雕
刻的珊瑚艺术品， 具有相当的艺术价
值，也是融合了人文、历史与投资价值
的精品，尽管投资价值可能在短期内表
现得并不明显，但是长久来看，珊瑚未
来投资收藏潜力不小。 可以预见的是，

精品红珊瑚凭借其稀缺以及不可再生
的特性必将成为收藏界的一匹黑马，其
升值潜力无可限量。

□市场走笔

□生活小常识

□天下收藏

□

钱玮珏

□

柯昌润


